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El 11 de marzo la Red de Liderazgo Educativo inició encuentros con el Nodo Norte de Santander en donde se contó 

con la participación de Pablo Emilio Rincón, Rector de la IE Club de Leones, Yenis Alonso Anavitarte, Rector de la IE 

La Divina Pastora, Alexandra Mantilla, Coordinadora de la IE Padre Rafael García Herreros, Oscar Omar Aldana, 

Rector, Amanda Portilla, Coordinadora de la IE Julio Pérez Ferrero, Cristi Liliana Bermúdez, Rectora de la IE Raimundo 

Ordóñez Yáñez, Carlos Luis Villamizar, Coordinador de la IE Colegio Nuestra Señora De Belén, María Teresa Jaimes, 

Coordinadora de la IE Colegio Santos Apóstoles y Valentín Valencia Córdoba, Rector IE Fe y Alegría. 

 
Para iniciar la conversación del encuentro se realizó un ejercicio para compartir, ¿cómo hemos estado?, ¿cómo 

llegamos hoy? y ¿qué ha pasado en los colegios?, a partir de una experiencia en la institución educativa, 

respondiendo alguna de las seis situaciones que se presentan en la ruleta y este es el resultado de algunos de los 

voluntarios: 

 

Algo divertido en estos meses en la institución 

educativa – Amanda Portilla: “Los miércoles se 

realizan escuelas pedagógicas con mis docentes, 

entonces cuando se plantea algún jamboard o padlet 

(algunas de mis profes se encuentran en proceso 

mejoramiento en el manejo en tecnología), cuando no 

consiguen la manera de escribir en esas herramientas, 

se asustan y de inmediato hacen comentarios que no 

soy capaz, nos angustiamos y luego recordamos que 

queda grabado, pero siempre, siempre, nos reímos de 

nosotras mismas, de lo que hay quedado escrito mal, 

o se pega una imagen que no era y eso nos divierte; 

tomar esas cosas de manera relajada y poco a poco 

en el camino vamos aprendiendo”. 

 

Un evento que haya sido motivo de reflexión en la 

institución educativa - María Teresa Jaimes– “Han 

existido varios eventos pero lo que podría destacar es 

cómo los Facebook live se han convertido en espacios 

de participación, no podría yo decir un solo evento, 
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sino en todos ha existido esa participación de todos 

los actores, entonces eso es algo que a nosotros nos 

llena de mucho orgullo, detrás de eso está el cómo se 

transmite, por medio de qué forma, entonces hay 

aprendizajes de los maestros, compromisos de los 

directivos es un trabajo bastante fuerte y eso nos ha 

llenado de mucho orgullo”. 

 

Un evento que haya sido motivo de reflexión dentro 

de la institución educativa – Carlos Luis Villamizar: 

“Muchos, pero algo que ha tocado mucho a la 

institución fue mi problema de salud y el volver a la 

institución me hizo ver y a todos lo importante que el 

tema de la alternancia se estaba tomando muy bien 

pero luego que estuve internado y volví un docente fue 

internado y murió esas dos cosas han hecho que la 

institución haya tomado (y lo hablo también cómo 

comunidad educativa) en parte de estar más 

preocupados en parte por el cuidado de cada uno de 

nosotros”. 

 

Luego de haber escuchado a los directivos se pasó a presentar los resultados de la encuesta “Retos de la gestión 

educativa 2021”, en la directivos de Norte de Santander, participaron en la encuesta realizada en el mes de enero 

y febrero de 2021 en dónde fue compartida la ficha técnica y los resultados en cuanto la información arrojada por 

las temáticas preguntadas. 

Luego de presentar la información de la encuesta, se preguntó a los directivos si ven reflejado el Nodo y pudieran 

compartir hoy: 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

¿Nos 

vemos 

reflejados 

en ellos?

“Frente a todo esto que nos muestran es un termómetro y en el caso de Cúcuta es 
particular, dadas las particularidades frente a los agentes educativos y administrativos que 

han generado un rezago de pensar a corto y mediano plazo el tema de alternancia y nos 
asisten todos los temores al enfermarse cómo sucedió con Carlos Luis, sin embargo ya se 

cuentan con experiencias en donde se está explorando en otros ambientes y en otras partes 
de la geografía nacional, entonces lo que hacemos es ir avanzando con los temas de la 
alternancia y protocolos y continuar con esa exploración, pisando en firme sin correr”. 

 

  

  

¿Qué 
experiencias 

positivas en las 
IE podemos 
compartir? 

¿Cómo se 
pueden 
entender 
estos 
resultados? 

¿Nos 
vemos 
reflejados 
en ellos?   

¿Qué 
experiencias 
positivas en 
las IE 
podemos 
compartir? 
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Y conectando el trabajo de la última reunión se presentó los escenarios ofrecidos por la Red y el acompañamiento 

que tendrá el Nodo Norte de Santander en donde tendrá una Tutor para desarrollar las apuestas que se tracen 

para el 2021. Se compartió la agenda académica e invitó a realizar con tiempo la inscripción para participar de 

manera mensual en los temas que sean de su interés y el de la comunidad educativa en los encuentro Webinar 

para el tema de aterrizaje de pandemia y pospandemia. 

 

¿Qué queremos y qué necesidades tenemos del Nodo? 

 “Es un anhelo realizar estos encuentros de pares para escuchar estas ideas y aprender en los otros, 

comentar nuestras fortalezas para aprender entre nosotros”. 

 “Traer un experto que nos pueda hablar del manejar el tema de las habilidades socioemocionales”. 

 “Manejo de técnicas de mindfulness, cómo manejar la ansiedad”. 

 “Reunirnos para contarnos qué está pasando con la alternancia”. 

 “Conocer, cómo han hecho los maestros para enganchar a los estudiantes y conocer las herramientas”. 

 “Tenemos mucha necesidad social y vulneración de derechos de los estudiantes en sus hogares y si es 

necesario que el Ministerio de Educación Nacional y la Secretaría nos ayude pronto con ese retorno a la 

escuela, ya hemos perdido dos estudiantes”. 

“Es complicado iniciar la alternancia 
e iniciar sin las condiciones 

necesarias, tenemos muchas 
incertidumbres que otra cosa y es 

difícil volver con seguridad con 
todas las necesidades que tenemos 

y los datos que muestran así nos 
demuestran y el ser proactivos 

entre nosotros mismos ha hecho 
que nuestros gobiernos de alguna 
manera se olvide de nosotros. En 

algún momento trabajamos la 
cultura de la queja y nos dimos a la 

tarea de solucionar pero eso mismo 
hace que el gobierno deje las cosas 
así y los temas administrativos son 

un inconveniente para la operación 
y estos resultados muestran mucho 

la realidad y por otra parte lo 
positivo de todo esto es la cercanía 

que hemos logrado con los padre de 
familia”.  

. 

“Por nuestra vocación estamos muy 
comprometidos con nuestra labor 
pero el tema de alternancia no se ve 
el aporte de la Secretaría y no he 
logrado entender cómo es que en 
otros entes territoriales desde el 
inicio tienen transporte escolar, más 
días de PAE, entregan tablets, acá 
en Cúcuta no, personal 
administrativo tampoco y en una 
escala de valoración que tenemos y 
que no, es más el no y genera 
preocupación y si, el acercamiento 
con el padre de familia ha sido una 
gran ganancia y buen aliado y se 
siente unido a ese proceso de 
educación”. 
 

“Me preocupa que tanto el Ministerio 
de Educación Nacional y los gobiernos 
locales están hablando y dando mucho 
bombo de este proceso de volver a 
clase pero ellos mismos no están 
aportando los mínimos necesarios para 
poder cumplir y prácticamente nos 
están tirando la pelota para que 
nosotros hagamos cosas que son 
difíciles sin tener claridades básicas, 
pero la realidad de país ha descubierto 
con la pandemia que casi la totalidad 
de colegios públicos estamos en una 
situación prácticamente precaria, la 
pobreza es extrema, encontrar que hay 
muchos padres de familia que no 
cuentan para comer… es muy difícil 
iniciar con este tema y es necesario 
comprender y mostrar la realidad de 
país y reflejados en ella, buscar 
soluciones. Esto son simple soluciones 
a corto plazo y no al largo plazo”. 

https://www.google.com/search?q=trabajar+el+mindfulness&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwia7cqcr8TvAhXDRjABHas_BE0QkeECKAB6BAgBEDQ
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 “Este es un espacio de encuentro, ver esas caras amigas porque no ayuda y no está demás fortalecer las 

habilidades organizativas”. 

 “Nos estamos desgastando mucho con los temas administrativos y no debemos descuidar el tema de lo 

académico y esos procesos académicos podemos fortalecerlos con encuentros que podamos compartir, 

mirar esas prácticas de aula que son bien fuertes y nos han dado buenos resultados y traer a esos 

docentes y que en cinco minutos nos cuenten cómo lo están haciendo”. 

 “Brindar apoyo de clarificar el tema de estampillas en la ciudad de Cúcuta para los contratos, en este 

momento cobra unos impuestos por estampillas, no hay claridad ya que es un tema de la Nación que 

realiza el Municipio”. 

Se acordó que la próxima reunión será el miércoles 24 de marzo a las 9:00am para desarrollar el plan de 

acción del Nodo Norte de Santander y hacer una agenda compartida de experiencias con esas necesidades 

evidenciadas y propuestas por los asistentes a los encuentros, no sin olvidar las nuevas que pueda surgir. 

 

Se adjunta el vídeo de la reunión en el siguiente enlace 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
MEMORIAS 
NODO NORTE DE 
SANTANDER 

Oficina principal: 

Carrera 7 No. 74B-56 Ofc. 303 

PBX: (571) 313 17 00 

Cel: 316 876 1776 
E-mail: 

rle@fundacionexe.org.co 

Fundacionexe.org.co/rle 

https://fexe.sharepoint.com/sites/RLE-ConvenioODL2021/Documentos%20compartidos/General/Memorias/Grabaciones/Norte%20de%20Santander/EncuentroMarzo11NorteSantander.mp4

